



M. Olivier Becht  
Ministre délégué chargé des Français de  
l'étranger  
37 Quai d'Orsay  
75007 Paris

Paris, le 11 avril 2023

Monsieur le ministre délégué,

J'ai été alertée par des élu-es des Français-es en Argentine sur les conséquences de la modification du système de calcul du taux de base établi par les Conseils consulaires pour la protection et l'action sociales (CCPAS).

MÉLANIE VOGEL

SÉNATRICE  
REPRÉSENTANT  
LES FRANÇAIS  
ÉTABLIS HORS DE  
FRANCE

En Argentine, les effets conjoints de l'inflation et de la dévaluation de la monnaie locale par rapport à l'euro font en sorte que certain-es de nos ressortissant-es les plus en difficulté se retrouvent avec un soutien financier inférieur à celui existant il y a un an, en raison d'une augmentation du taux de base largement insuffisante.

En effet, l'inflation annuelle (100%), face à la dévaluation du peso face à l'euro (61%), conduit à ce que l'augmentation décrétée cette année (le taux de base est passé de 357 à 390 euros au 1er janvier dernier) résulte en une baisse de 20% du budget des CCPS.

VICE-PRÉSIDENTE  
DU GROUPE  
ÉCOLOGISTE –  
SOLIDARITÉ ET  
TERRITOIRES

Très concrètement, de nombreuses personnes en grande difficulté se retrouveront avec une aide mensuelle de 17 euros. Notre consulat à Buenos Aires a déjà prévu utiliser son fonds d'urgence de 15 000 euros pour les premiers mois de l'année, un fonds qui devrait être tari dès septembre prochain.

MEMBRE  
DE LA  
COMMISSION  
DES AFFAIRES  
SOCIALES

Nos compatriotes en situation précaire se trouvent aujourd'hui en grande difficulté. Serait-il possible d'envisager une redéfinition du système de calcul du taux de base qui prenne en compte à la fois l'inflation locale, et le taux de change entre la monnaie locale et l'euro, afin de s'assurer que nos concitoyen-nés établi-es hors de France puissent bénéficier d'une aide en cohérence avec la situation économique à laquelle ils et elles sont confronté-es ? En vous remerciant à l'avance, je vous prie d'agréer, Monsieur le ministre délégué, l'expression de mes sentiments distingués,  
Mélanie Vogel

En vous remerciant à l'avance, je vous prie d'agréer, Monsieur la ministre délégué, en l'assurance de mes sentiments les plus respectueux,

Mélanie VOGEL